



DEVENIR DES SPONDYLARTHROPATHIES INDIFFERENCIEES RECENTES

# Newsletter Radiologues n°2

Clermont-Ferrand, le 12 janvier 2010

## Comité de coordination :

- Responsable :  
Maxime DOUGADOS
- Logistique :  
Jean-Pierre DAURES  
Jean-Marc TRELUYER
- Centre de ressource biologique :  
Joëlle BENESSIONO
- Membres :  
Francis BERENBAUM  
Pascal CLAUDEPIERRE  
Bernard COMBE  
Patricia DARGENT  
Philippe GOUPILLE  
Alain SARAUX  
Daniel WENDLING
- Invités permanents :  
Danièle GIRAULT (Wyeth)  
Isabelle LOGEART (Wyeth)

## Centres investigateurs :

- Amiens  
Patrice FARDELLONE
- Aulnay sous Bois  
Michel DE BANDT
- Besançon  
Daniel WENDLING
- Bordeaux  
Thierry SCHAEVERBEKE
- Brest  
Alain SARAUX
- Clermont-Ferrand  
Jean-Michel RISTORI
- Dijon  
Jean-François MAILLEFERT
- Le Mans  
Xavier PUÉCHAL
- Lille  
René-Marc FLIPO
- Limoges  
Philippe BERTIN
- Lyon  
Jacques TEBIB
- Marseille  
Pierre LAFFORGUE
- Montpellier  
Bernard COMBE
- Nancy  
Isabelle CHARY-VALCKENAERE
- Nice  
Liana EULLER-ZIEGLER
- Paris  
Francis BERENBAUM  
Pierre BOURGEOIS  
Maxime BREBAN  
Pascal CLAUDEPIERRE  
Maxime DOUGADOS  
André KAHAN  
Olivier MEYER  
Corinne MICELI  
Philippe ORCEL
- Pontoise  
Edouard PERTUISET
- Toulouse  
Alain CANTAGREL
- Tours  
Philippe GOUPILLE

Chers collègues,

Voici juste un an, Antoine Feydy inaugurerait la « newsletter radiologues », destinée à stimuler les troupes dans l'avancement des travaux de la cohorte DESIR.

A la veille de Noël 2009, le nombre d'inclusions atteignait 629, le 700ème et dernier patient pouvant donc être espéré pour Mars, ce qui est très satisfaisant.

Si les rhumatologues sont bien entendu les réels « meneurs » de l'étude, l'action des radiologues est déterminante, aussi bien dans la quantité des examens à réaliser que dans la qualité et l'homogénéité requises. Notre coopération est ici essentielle et nous pouvons sembler-t-il déjà nous féliciter du fonctionnement sur le terrain.

Les prochains efforts vont, après les inclusions, devoir se concentrer sur le suivi de cette importante cohorte. Nous devons rester vigilants sur certains points en particulier :

- Reproductibilité des examens, notamment des paramètres d'IRM, avec les difficultés liées parfois aux changements de machine quand une étude s'étale sur plus de 5 ans.
- Rigueur dans la présentation des clichés.
- Gravage (en DICOM) et acheminement des CD dans les temps impartis.

Vous pouvez consulter le blog dédié à la cohorte sur <http://www.lacohortedesir.fr> pour vous tenir au courant de l'actualité de l'étude.

Tout le comité de coordination compte sur nous pour la réussite de ce travail original et colossal, et se joint à moi pour vous remercier de votre implication au quotidien.

Permettez moi enfin, l'occasion est trop belle, de souhaiter que l'année 2010 comble tous vos ... désirs !

Dr Agnès Lhoste-Trouilloud

Service de Radiologie A

Hopital G Montpied - CHU Clermont-Ferrand